

“ Il est essentiel d'avoir des prisons sécurisées pour que notre système judiciaire soit une arme efficace contre la criminalité. Lorsque des prisonniers – condamnés ou prévenus – vous sont confiés, ils doivent savoir, et l'opinion publique doit savoir, qu'ils resteront en prison jusqu'à leur remise en liberté légale...

La pleine contribution que nos prisons peuvent apporter à la réduction permanente du taux de criminalité du pays vient également de leur manière de traiter les prisonniers. Il est impossible de surestimer l'importance du professionnalisme et du respect des droits de l'homme.”

**Le Président Nelson Mandela**

s'adressant au personnel pénitentiaire en Afrique du Sud en 1998

# Gérer les prisons dans le souci du respect des droits de l'homme

Ce manuel souligne l'importance de la gestion des prisons dans un contexte éthique, qui respecte l'humanité de toutes les personnes en contact avec les prisons : les détenus, le personnel pénitentiaire et les visiteurs. L'application de ce contexte éthique doit être universelle ; les instruments internationaux relatifs aux droits de l'homme fournissent cette universalité.

Il existe également une justification pragmatique de cette stratégie de gestion des prisons : elle est efficace. Ce style de gestion est le plus efficace et le plus sûr pour gérer les prisons.

Cette stratégie souligne que le concept des droits de l'homme n'est pas simplement un autre sujet à ajouter au programme de formation. C'est plutôt une partie intégrante de la bonne gestion des prisons, une notion omniprésente.

**ISBN 0 9535221 5 6**

**£15.00 ou €23.00**

## Manuel destiné au personnel pénitentiaire

**Andrew Coyle**

**Centre International d'Etudes Pénitentiaires**

